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ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA1

DO CONSELHO DIRETOR DA FACULDADE DE CIÊNCIAS EXATAS E2

TECNOLOGIA, DA FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DA GRANDE3

DOURADOS4

(23/11/2021)5

Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze6

horas e quatro minutos, na sala de conferência web via Mconf da Rede Nacional de7

Ensino e Pesquisa (Conferência Web RNP), sob a presidência do Diretor da Faculdade de8

Ciências Exatas e Tecnologia, professor Sidnei Azevedo de Souza, reuniram-se os9

seguintes conselheiros: Lucas Pizzuti - Vice-Diretor; José Wilson dos Santos -10

Coordenador do Curso de Matemática;Marcos Paulo Moro - Coordenador do Curso de11

Engenharia da Computação; Vanderson Hafemann Fragal - Coordenador do Curso de12

Sistemas de Informação; Adriana Marques de Oliveira – Coordenadora do Curso de13

Química Licenciatura; Elaine da Silva Ramos - Presidente da Comissão de Extensão;14

Adriana Evaristo de Carvalho - Presidente da Comissão de Pesquisa; Tiago André15

Denck Colman - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Química; Eriton16

Rodrigo Botero - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia17

Ambiental; Ana Claudia Machado Mendonça Chagas - Coordenadora do Programa de18

Mestrado Profissional em Matemática; Bruno dos Santos Simões - Coordenador do19

Programa de Mestrado Profissional em Física; Carlos Elias Arminio Zampieri, José20

Ezequiel de Souza, Ademir de Souza Pereira – Representantes Docentes e Simone21

Rodrigues Romero, Maithon Mareco Rocha e Cássio de Lima Marsiglia –22

Representantes Técnicos. Faltaram com justificativa os seguintes Conselheiros:23

Cristiane Storck Schwalm, Eduardo Andre Flach Basso, Guilherme de Menezes24

Gomes, Emely Vitoria Vasconcelos Albernaz Lopes e Andressa Queiroz de Oliveira.25

Participou como convidada a Docente da FACET, Késia Caroline Ramires Neves. O26

Presidente observou a existência de quórum, informou como procederíamos em relação a27

metodologia da reunião por meio digital e declarou aberta a reunião. 01 - Posse de28

Conselheiro: O O Presidente procedeu a leitura do termo de posse ao Coordenador do29

Programa de Pós-Graduação em Química (Tiago André Denck Colman). Em seguida deu30

boas-vindas ao Conselheiro e assinou o documento de posse via Sistema Integrado de31

Patrimônio, Administração e Contratos (SIPAC); 02 - Ata da 143ª Reunião Ordinária32

do Conselho Diretor da FACET: O Presidente colocou em discussão a aprovação da33

Ata. Em votação. A Ata do Conselho Diretor foi aprovada com 16 votos favoráveis e 0234

abstenções. (Resolução N. 468/2021 – CD FACET); 03 – Homologação das Resoluções35
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emitidas ad referendum de números: 459/2021 à 467/2021: Procedeu-se a leitura das36

Resoluções. Em discussão. Em votação. As Resoluções foram homologadas com 1737

votos favoráveis e 01 abstenção. (Resolução N. 469/2021 – CD FACET); 04 –38

Expedientes: Foram solicitadas e aceitas, com 16 votos favoráveis e 02 abstenções, as39

seguintes inclusões na pauta: 4.1) Parecer N. 52/2021 - Comissão de Pesquisa da FACET;40

4.2) Resolução N. 118/2021 - Coordenadoria do Programa de Mestrado Nacional41

Profissional em Ensino de Física Polo UFGD; 4.3) M.E. N. 22/2021 - COCQUINOT -42

Reconfiguração do NDE do Curso de Licenciatura em Química; 4.4) Discussão sobre o43

retorno das aulas presenciais. 05 – Oferta de disciplinas em período letivo especial de44

verão 2022: O Presidente apresentou os pedidos de oferta de disciplinas em período45

letivo especial de verão, que foram as seguintes: 06110003860 - Trabalho de Conclusão46

de Curso (Matemática), 06110005227 - Química Geral I (Engenharia de Energia),47

10008035 - Química Aplicada a Engenharia (Engenharia Civil), 06110003712 - Cálculo48

Diferencial e Integral III (Engenharia de Alimentos), 07008730 - Programação Orientada49

a Objetos (Engenharia da Computação), 07008713 - Circuitos Eletrônicos (Engenharia da50

Computação), 06110007505 - Trabalho de Conclusão de Curso II (Química Bacharelado)51

e 06110006665 - Laboratório de Física II (Física). Em discussão. Em votação. Aprovada52

a oferta das disciplinas em período letivo especial de verão com 17 votos favoráveis e 0153

abstenção. (Resolução N. 470/2021 – CD FACET); 06 – Afastamento para54

Capacitação do docente Felipe Jose Carbone: O Presidente apresentou o formulário de55

solicitação de afastamento para pós-graduação do docente Felipe Jose Carbone no56

período de 17/01/2022 até 01/08/2025. Em discussão. Em votação. Aprovado a57

solicitação de afastamento do docente Felipe Jose Carbone com 16 votos favoráveis e 0258

abstenções. (Resolução N. 471/2021 – CD FACET); 07 – Indicação de Coordenador e59

Vice para o PROFMAT: O Presidente passou a palavra a Conselheira Ana Claudia60

Machado Mendonça Chagas. A Conselheira explicou que em reunião da Coordenadoria61

do PROFMAT decidiu-se pela indicação de Robert Jesus Rodriguez Reyes como62

Coordenador do Programa e a indicação de Adriano Oliveira Barbosa para63

Vice-Coordenador do Programa. Em discussão. Em votação. Aprovada a indicação dos64

nomes de Coordenador e Vice do PROFMAT por unanimidade. (Resolução N. 472/202165

– CD FACET); 08 – Resoluções Números: 64/2021, 65/2021 e 84/2021 do66

Coordenador do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Ciência e67

Tecnologia Ambiental: O Presidente passou a palavra ao Conselheiro Eriton Rodrigo68

Botero. O Conselheiro apresentou as Resoluções de aproveitamento de estudos do69

Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Ciência e Tecnologia Ambiental. Em70
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discussão. Em votação. Aprovada as Resoluções do Programa de Pós-Graduação Stricto71

Sensu em Ciência e Tecnologia Ambiental com 15 votos favoráveis e 03 abstenções.72

(Resolução N. 473/2021 – CD FACET, Resolução N. 474/2021 – CD FACET e73

Resolução N. 475/2021 – CD FACET); 09 – M.E. N. 27/2021 CCGMAT -74

Reintegração de Curso: O Presidente passou a palavra ao Conselheiro José Wilson dos75

Santos. O Conselheiro explanou sobre o pedido de reintegração ao Curso da acadêmica76

Pamela Feitosa Mendes. Em discussão. Em votação. Aprovado o pedido de reintegração77

ao Curso, da acadêmica Pamela Feitosa Mendes, por unanimidade. (Resolução N.78

476/2021 - CD FACET); 10 – Memorando N. 007/2021 - Comissão de Estágio79

Supervisionado do Curso de Licenciatura em Matemática: O Presidente procedeu a80

leitura do Memorando N. 007/2021 - Comissão de Estágio Supervisionado do Curso de81

Licenciatura em Matemática que reorganiza a Comissão de Estágio Supervisionado do82

Curso de Licenciatura em Matemática. Em discussão. Em votação. Aprovada a83

recomposição da COES de Matemática por unanimidade. (Resolução N. 477/2021 – CD84

FACET); 11 – Parecer S/N da Comissão de Estágio Supervisionado do Curso de85

Licenciatura em Química: O Presidente passou a palavra as Conselheiras Adriana86

Marques de Oliveira e Elaine da Silva Ramos. As Conselheiras explicaram sobre o87

parecer S/N da COES de Licenciatura em Química que aprovou apenas a oferta de88

Estágios Supervisionados I e II para o período 2021/2. Em discussão. Em votação.89

Aprovado o Parecer S/N da Comissão de Estágio Supervisionado do Curso de90

Licenciatura em Química com 17 votos favoráveis e 01 abstenção. (Resolução N.91

478/2021 – CD FACET); 12 – Pareceres Números: 18/2021 e 19/2021 da Comissão de92

Extensão da FACET: O Presidente passou a palavra a Conselheira Elaine da Silva93

Ramos. A Conselheira explanou sobre os pareceres da Comissão de Extensão da FACET.94

Em discussão. Em votação. Aprovado os Pareceres da Comissão de Extensão da FACET95

com 16 votos favoráveis e 02 abstenções. (Resolução N. 479/2021 – CD FACET e96

Resolução N. 480/2021 – CD FACET); 13 – Calendário de Reuniões do Conselho97

Diretor da FACET para o ano de 2022: O Presidente manteve o critério de marcar as98

reuniões sempre na última terça-feira do mês, desta forma foram apresentadas as99

seguintes datas para as reuniões do Conselho Diretor da FACET: 22/02/2022, 29/03/2022,100

26/04/2022, 31/05/2022, 28/06/2022, 26/07/2022, 30/08/2022, 27/09/2022, 25/10/2022 e101

29/11/2022. Em discussão. Em votação. Aprovada as datas de reuniões do Conselho102

Diretor da FACET para o ano de 2022 com 17 votos favoráveis e 01 abstenção.103

(Resolução N. 481/2021 – CD FACET); 14 – Parecer N. 52/2021 - Comissão de104

Pesquisa da FACET: O Presidente passou a palavra para a Conselheira Adriana105



4 de 6

Evaristo de Carvalho. A Conselheira explanou sobre a parecer da Comissão de Pesquisa106

da FACET. Em discussão. Em votação. Aprovada a o parecer da Comissão de Pesquisa107

da FACET com 16 votos favoráveis e 02 abstenções. (Resolução N. 482/2021 – CD108

FACET); 15 – Resolução N. 118/2021 - Coordenadoria do Programa de Mestrado109

Nacional Profissional em Ensino de Física Polo UFGD: O Presidente procedeu a110

leitura da Resolução N. 118/2021 - Coordenadoria do Programa de Mestrado Nacional111

Profissional em Ensino de Física Polo UFGD. Em discussão. Em votação. Aprovada a112

Resolução com 17 votos favoráveis e 01 abstenção. (Resolução N. 483/2021 – CD113

FACET); 16 – M.E. N. 22/2021 - COCQUINOT - Reconfiguração do NDE do Curso114

de Licenciatura em Química: O Presidente passou a palavra a Conselheira Adriana115

Marques de Oliveira. A Conselheira explicou sobre a reconfiguração do NDE do Curso116

de Licenciatura em Química. Em discussão. Em votação. Aprovada a reconfiguração do117

NDE do Curso de Licenciatura em Química por unanimidade. (Resolução N. 484/2021 –118

CD FACET); 17 – Discussão sobre o retorno das aulas presenciais: O Presidente119

passou a palavra ao Conselheiro José Wilson dos Santos. O Conselheiro explicou sobre a120

questão de que alguns docentes permanecerão em trabalho remoto, de acordo com a121

Portaria N. 837/2021 - MEC, o que acrescenta dificuldades no momento de realizar a122

oferta das disciplinas para o próximo período letivo. Acrescentou que uma possibilidade123

seria ofertar as disciplinas remotas em um mesmo dia. O Conselheiro Carlos Elias124

Arminio Zampieri acredita que não teremos um retorno 100% presencial e que algumas125

disciplinas ficarão em modo remoto, ou seja, teremos um sistema híbrido. O Conselheiro126

Vanderson Hafemann Fragal informou que pretende ofertar as disciplinas com um127

número reduzido para poder realizar um mapeamento no período das matrículas visando128

ajustar o número de vagas à demanda ou ofertar uma nova turma destas disciplinas que129

tem muita demanda. O Conselheira Adriana Marques de Oliveira solicitou direito de fala130

a docente Zambézia Caroline Ramires Neves. Os Conselheiros aprovaram o direito de131

fala com 16 votos favoráveis e 02 abstenções. Kézia Caroline Ramires Neves sugeriu que132

os docentes que irão permanecer em trabalho remoto deveriam apresentar um laudo133

médico, juntamente com a autodeclaração. O Conselheiro Marcos Paulo Moro informou134

que na área da Computação as aulas práticas, por questão do espaço físico, vão diminuir o135

número de vagas e aumentar o número de turmas, mas na questão das disciplinas teóricas136

depende do tamanho físico das salas onde as disciplinas serão ministradas. Foi proposto137

pelo Conselheiro José Wilson dos Santos que saia do Conselho uma orientação para a138

concentração das disciplinas remotas em um e/ou mais dias. Em votação. Aprovada a139

orientação com 14 votos favoráveis, 01 voto desfavorável e 03 abstenção. Outras140
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sugestões que foram levantadas pelos Conselheiros foram: Uso obrigatório de máscaras141

nos ambientes internos coletivos; disponibilização de sabonete líquido nos banheiros142

utilizados pela comunidade acadêmica; disponibilização de álcool em gel nas entradas de143

salas de aulas e laboratórios, bem como espaços em que haja agregação de pessoas;144

comprovação de vacinação; acordo interno para a utilização dos gabinetes docentes,145

evitando a lotação máxima destes locais. 18 - Assuntos Gerais: O Conselheiro José146

Ezequiel de Souza relatou sobre os problemas (“colas”, plágios, etc) nas avaliações no147

formato remoto. Em seguida informou que não pode concorrer a uma vaga como148

representante no CEPEC, pela Pós-Graduação, por razão da Coordenação do Programa149

de Pós-Graduação estar avocada à Direção. O Conselheiro Vanderson Hafeman Fragal150

acrescentou que os acadêmicos conseguem as provas anteriores na intenção do docente151

repetir a mesma avaliação. O Conselheiro Cássio de Lima Marsiglia informou que152

deixaria a Lista de Presença e a Ata da 143ª Reunião Ordinária da FACET no Sistema153

Integrado de Patrimônio, Administração e Contratos (SIPAC) para assinatura eletrônica154

dos membros. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião às dezessete155

horas, para constar, eu, Cássio de Lima Marsiglia, assistente em administração, lavrei a156

presente ata que, após lida e aprovada, será assinada pelo Presidente e pelos membros157

presentes.158

----------------------------------------------------------------------------------------------------------159

Sidnei Azevedo de Souza160

Lucas Pizzuti161

José Wilson dos Santos162

Marcos Paulo Moro163

Vanderson Hafemann Fragal164

Adriana Marques de Oliveira165

Elaine da Silva Ramos166

Adriana Evaristo de Carvalho167

Tiago André Denck Colman168

Eriton Rodrigo Botero169

Ana Claudia Machado Mendonça Chagas170
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Bruno dos Santos Simões171

Carlos Elias Arminio Zampieri172

José Ezequiel de Souza173

Ademir de Souza Pereira174

Simone Rodrigues Romero175

Maithon Mareco Rocha176

Cássio de Lima Marsiglia177


